
Projets des Paniers Marseillais pour 2013

Comme nous l'avons  signalé  dans  le  rapport  d'activité,  nous  attendons du Forum Ouvert  ,  une 
« prise en main » des adhérents,  des projets et  idées qu'ils aimeraient voir se développer au sein 
des PAMA.
Au CA , il  n'y a pas assez de personnes disponibles pour réaliser le travail à effectuer et il  est 
indispensable  que  d'autres  bénévoles  participent  aux  projets  à  mettre  en  place.  Nous  sommes 
conscients que nous courons tous après le temps et qu'il n'est pas facile de dégager un peu de ce 
temps. Mais nous sommes résolument optimistes.
Nous devrons stabiliser nos Paniers et en créer quelques autres en fonction de nouvelles  demandes. 
A nos débuts , nous avions évalué que nous souhaiterions à terme, atteindre 2000 foyers adhérents. 
Ce chiffre nous paraissait être un bon compromis entre un réseau pas trop grand pour que nous 
puissions  aisément  nous  rencontrer  et  une  taille  suffisamment  importante  pour  dégager  un 
autofinancement conséquent.
N'oublions pas qu'un long temps de préparation  et la présence de personnes ressource disposées à 
s'impliquer  sont indispensables au bon départ et à la vie d'un Panier.
Nous devrons  repenser   nos Statuts, qui doivent être remaniés après 6 années d'existence. Une 
commission  de travail devra se mettre en place, nous avons déjà des volontaires pour participer à ce 
travail, la venue de personnes supplémentaires sera très appréciée.
Nous devons également nous pencher sur les problèmes liés à la précarité.
Dans  les  différentes  réunions  auxquelles  nous  participons,  nous  constatons  que  les  Paniers 
Marseillais jouissent d'une excellente réputation quant à la rigueur  des principes de la Charte et de 
la grande qualité des produits distribués (merci à nos producteurs). Nous resterons fidèles à ces 
valeurs.
Cependant , nous devons nous adapter à l'évolution de notre environnement économique et social et 
travailler à offrir un visage plus souple de notre système: panier joker, introduction  de possibilités 
d'échange dans notre panier, parfois choix entre 2 légumes.... 
Nous allons continuer à échanger avec nos amis Italiens; des responsables de slow food s'annoncent 
pour participer à notre fête du 9 Juin. Nous avons également été contactés par un Grec chargé du 
développement d'une région de la Crète et qui est venu se renseigner sur notre fonctionnement. 
Avec ce Grec et une  personne de l'institut de la Méditerranée , nous réfléchissons à la possibilité de 
monter un projet de rencontre  et d'échanges  entre des  membres de  différents pays méditerranéens 
attachés aux problèmes de l'agriculture.
Et puis plus près de nous, nous avons entamé un dialogue avec de nouveaux venus à Alliance 
Provence et nous espérons de ces échanges, des rapports courtois et productifs, dans l'intérêt de tous 
nos producteurs et de nos relations marseillaises.
Et comme il ne faut pas oublier que le nerf de la paix est l'argent, il  nous faut impérativement 
augmenter notre autofinancement, d'autant plus que les subventions seront revues à la baisse cette 
année  et  que  l'aide  décroissante  du  Conseil  Régional  pour  le  poste  de  Nicolas,  s'arrêtera  en 
septembre 2013.
Mais  si  nous  sommes  plus  nombreux à  réfléchir  à  toutes  ces  questions,  alors  forcément,  nous 
trouverons des solutions.


